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80,1% da população 
de Santo André aprova 
a gestão Paulo Serra

O Instituto Paraná Pesquisas 
divulgou levantamento nesta 
semana, sobre a administração 
do prefeito Paulo Serra que tem 
aprovação de 80,1% entre os an-
dreenses. Oito em cada dez elei-

A Zona Azul de São Caetano está 
passando por uma transição sob 
a gestão temporária da Prefeitura 
Municipal desde segunda (4). 

tores aprovam sua gestão, recorde 
histórico na cidade. O eleitor en-
tre de 45 a 59 anos (82,7%), são 
a maioria entre as menções positi-
vas, além de 83,8% com ensino su-
perior. "Para quem gosta, respeita 

e cuida de gente, resultados como 
este, são um grande combustível 
para continuarmos trabalhando", 
afirmou o prefeito Paulo Serra. 

Prefeito em exercício de São Caetano, 
Carlos Seraphim vistoria novas 

viaturas da Guarda Civil Municipal

Orlando Morando anuncia 
revitalização da Praça André 

Zaia no Riacho Grande

As novas viaturas, fazem parte do São Caetano Mais Segura, maior programa de segurança da história O local ganhará alambrado e piso na quadra, nova iluminação, cobertura total, além de nova pintura
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Saiba como 
recuperar seu saldo 
do aplicativo Zona 
Azul de S. Caetano

Diretor da Fundação 
Florestan Fernandes 

de Diadema se 
encontra com Lula
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Página 02A imagem da gestão Paulo Serra melhorou mais de quatro pontos percentuais em relação a abril
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Política

Edison Parra pede mais 
fiscalização no Centro
O vereador Edison Par-

ra - Podemos, protocolou 
indicações para a Secretaria 
Municipal de Planejamento 
intensificar a fiscalização na 
região central de São Caeta-
no do Sul para coibir altos 
ruídos gerados por estabele-
cimentos comerciais e evitar 
atos de vandalismo.

Diante da demanda da 
população encaminhada ao 
gabinete do parlamentar, ele 
requer que seja realizada uma 
atuação mais efetiva por par-
te da Seplan, em caráter de 
urgência. Segundo relatos 
de moradores,  a situação se 
agravou no período noturno, 
principalmente nos finais de 
semana, com o barulho pro-
duzido por casas noturnas ou 
por veículos particulares com 
som alto. Alguns munícipes 
discorreram sobre sensação 
de insegurança na localidade.

Em outra indicação, o ve-
reador pede para a Prefeitura 
que sejam elaborados estu-
dos para resolver problemas 
causados pelas árvores situ-
adas na Rua Doutor Manoel 
de Abreu, defronte à Igreja 
Evangélica Missão Nacional, 

Gestão Paulo Serra tem a maior aprovação da história de Santo André 
Levantamento do Instituto 

Paraná Pesquisas na cidade de San-
to André aponta que o governo do 
prefeito Paulo Serra é aprovado 
por 80,1% dos andreenses. So-
mente 16% desaprovam sua gestão 
e 3,9% não souberam responder.

A pesquisa de opinião pública 
com 718 eleitores no período de 7 
a 10 de setembro, teve o objetivo 
de consultar a população sobre a 
situação eleitoral para o Executivo 
Municipal em 2024, além da ava-
liação da administração munici-
pal, estadual e federal. 

Tal amostra representativa do 
município de Santo André atinge 
um grau de confiança de 95,0% 
para uma margem estimada de 
erro de aproximadamente 3,7 
pontos percentuais para os resulta-
dos gerais.Outros resultados serão 
publicados nos próximos dias.

Administração
A avaliação e votação sobre 

a administração do tucano, re-
cebeu 26,7% de Ótimo, 38,9% 
de Boa e 24,7 de Regular. Ruim 
somou 3,9%, Péssima 5% e não 
souberam responder 0,8%. Veja 
o quadro ao lado.

Comparativo
Na comparação dessa pesquisa 

com a de abril de 2023, a gestão 
tem um saldo positivo, pois tinha 
somando 75,9%. Oito em cada 
dez eleitores pesquisados aprovam 
a gestão Paulo Serra, índice jamais 
alcançado na cidade, batendo in-
clusive as administrações do ex-
-prefeito Celso Daniel – PT.

Espontânea
O bom resultado da gestão 

municipal também reflete nas res-
postas dos munícipes, pois o pre-
feito Paulo Serra – PSDB, rece-
beu 18, 9% das intenções de votos 

para prefeito em 2024, apesar de 
não poder ser candidato. Ele foi 
reeleito em 2020 com   132.847 
votos, 76,8%. O segundo coloca-
do é o vice-prefeito Luiz Zacarias 
com 1% dos votos.

O maior contingente de 
aprovação do trabalho do prefei-
to andreense está entre o eleitor 
masculino, com 82,1%. Entre as 

Fernando Rubinelli visita Campos Machado 
e entra para o movimento Frente Cidadã

O Secretário de Serviços Ur-
banos de Mauá, Fernando Rubi-
nelli, visitou nesta terça feira, 12, 
seu amigo histórico e ex-Deputa-
do Estadual Campos Machado. 
Fernando Rubinelli e Cam-
pos Machado já foram colegas 
de partido e criaram uma gran-
de relação de amizade, o que 
motivou a visita nesta semana. 
Na ocasião, Fernando Rubinelli 
mostrou interesse em participar da 
Frente Cidadã, movimento  supra 
partidário que visa o engajamento 
em questões sociais em todo o Es-
tado de São Paulo. O movimento 

já conta com centenas de adeptos, 
incluindo figuras relevantes da 

no bairro Olímpico. Segundo 
a justificativa da propositura, 
as árvores estão com as raízes 
enormes, avançando pela rua 
e danificando o passeio pú-
blico. Segundo os moradores, 
isso tem causado transtornos 
nas imediações, além do risco 
de acidentes.

O parlamentar encami-
nhou ainda solicitação para 
melhorias no sistema de ilu-
minação pública da Rua Ân-
gelo Aladino Grecchi, tam-
bém no bairro Olímpico. Em 
virtude de a iluminação estar 
fraca, os munícipes alegam 
insegurança ao transitar pela 
localidade.

Pesquisa – município de Piraquara Junho de 2018Pesquisa – Município de Santo André Setembro de 2023
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Aprovação da administração do Prefeito Paulo Serra
ESTIMULADA

De uma maneira geral, o(a) Sr(a) diria que aprova ou desaprova a administração do Prefeito Paulo Serra, até o momento?

80,1%

16,0%

3,9%

Aprova

Desaprova

Não sabe/ não opinou

Aprova Desaprova Não sabe/
não opinou

Masculino 82,1% 14,0% 3,9%

Feminino 78,3% 17,8% 3,9%

De 16 a 24 anos 69,3% 22,7% 8,0%

De 25 a 34 anos 81,5% 13,7% 4,8%

De 35 a 44 anos 80,7% 16,6% 2,8%

De 45 a 59 anos 82,7% 14,1% 3,2%

60 anos ou mais 80,4% 16,4% 3,2%

Ensino Fundamental 79,4% 18,0% 2,6%

Ensino Médio 77,4% 17,3% 5,3%

Ensino Superior 83,8% 12,9% 3,3%

PEA 79,8% 16,5% 3,7%

Não PEA 80,8% 15,0% 4,3%

BASE: Eleitores do município de Santo André (718)

mulheres, o índice é de 78,3%. 
São 14% os homens que desa-
provam a gestão e 17,8% o per-
centual de eleitoras que avaliam 
como negativa a atuação do che-
fe do Executivo andreense.

Reconhecimento 
“Agradeço a confiança da nos-

sa gente em Santo André que tem 

reconhecido o nosso trabalho. 
Para quem gosta, respeita e cuida 
de gente, resultados como este, são 
um grande combustível para con-
tinuarmos trabalhando e melho-
rando a vida das pessoas”, afirmou 
Paulo Serra.

A pesquisa completa pode ser 
acessada em www.jornalabcrepor-
ter.com.br

política nacional, como o Vice-
-presidente da República Geral-
do Alckmin. Fernando Rubinelli 
será o representante da Frente 
Cidadã no município de Mauá. 
Vale lembrar que ambos os políticos 
possuem notável carreira política. 
Campos Machado foi Deputado 
Estadual por oito mandatos segui-
dos enquanto Fernando Rubinelli 
é ex-Vereador e, desde o início da 
gestão do Prefeito Marcelo Oliveira, 
ocupa espaço de destaque no núcleo 
duro do governo mauaense, sendo o 
responsável pela importante Secreta-
ria Municipal de Serviços Urbanos. 
O ex-secretário de Cultura de Mauá, 
Daniel do Amaral, acompanhou 
Rubinelli na visita.

Paulo Serra foi eleito em 2016 e reeleito em 2020
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SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS INDÚSTRIAS METALÚRGICAS, 
MECANICAS, DE MATERIAL ELÉTRICO E ELETRÔNICO, SIDERURGICAS, 

VEÍCULOS E DE AUTO PEÇAS DE SÃO CAETANO DO SUL.
C.N.P.J. - 59.313.460/0001-12

RUA HELOISA PAMPLONA, N.º 665 - SÃO CAETANO DO SUL - SÃO PAULO

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
Pelo presente Edital, ficam convocados todos os trabalhadores associados ou não do Sindicato 

dos Trabalhadores nas Indústrias Metalúrgicas, Mecânicas, de Material Elétrico e Eletrônico, Siderúr-
gicas, Veículos e de Auto Peças de São Caetano do Sul, para se reunirem em Assembléia Geral Extra-
ordinária e Permanente, na forma estatutária e da legislação vigente a ser realizada no próximo dia 
15 de Setembro de 2023, às 15:30 (quinze horas e trinta minutos) horas, em primeira convocação e, 
não havendo número legal, ás 16:30 (dezesseis horas e trinta minutos), em segunda convocação, na 
sede social da Entidade sita à Rua Heloisa Pamplona n.º 665, na cidade de São Caetano do Sul,para 
deliberarem sobre a seguinte ORDEM DO DIA: A) Leitura, discussão e aprovação da ATA da assembléia 
anterior: B) discussão, apreciação e deliberação sobre a negociação coletiva a ser realizada com os 
Sindicatos de Categorias Econômicas integrantes da FIESP, para a fixação do percentual de reajuste 
salarial e demais reivindicações de natureza econômica, social e sindical, bem como, das condições de 
trabalho, aplicáveis no âmbito da categoria profissional representada por este Sindicato ou instauração 
de Dissídio Coletivo referente a data base  1.º de novembro de 2023; C) Fixação de índice, valor e 
autorização de desconto da contribuição/forma de custeio dos integrantes da categoria profissional, 
sócios ou não  sócios do Sindicato; D) Deliberação sobre a concessão de autorização e outorga de 
poderes especiais à diretoria do Sindicato dos Trabalhadores nas Indústrias Metalúrgicas, Mecânicas, 
de Material Elétrico e Eletrônico, Siderúrgicas, Veículos e de Auto Peças de São Caetano do Sul e a 
Federação dos Trabalhadores nas Indústrias Metalúrgicas, Mecânicas e de Material Elétrico do Estado 
de São Paulo,  para, em conjunto ou separadamente, promoverem negociações para a celebração de 
Convenção ou Acordo Coletivo de Trabalho, junto aos Sindicatos Econômicos da FIESP, ou instau-
ração de Dissídio Coletivo de interesse da categoria perante a Justiça do Trabalho. São Caetano do 
Sul, 11 de setembro de 2023.

APARECIDO INÁCIO DA SILVA
-PRESIDENTE-

Pedidos do vereador Caio Salgado 
são incluídos no Programa 
São Caetano Mais Segura

Na última semana de agosto, 
a Prefeitura de São Caetano re-
gistrou um marco significativo 
na Segurança Pública, lançou 
o maior pacote de segurança 
da história da cidade. O evento 
contou com a presença do vere-
ador Caio Salgado.

O Parlamentarque sem-
pre lutou pela valorização das 
forças de segurança, principal-
mente da GCM (Guarda Ci-
vil Municipal) comemorou as 
melhorias. Caio, apresentou 
diversas proposituras durante 
seu mandato, entre elas: a tro-
ca de coletes e armamentos da 
GCM por equipamentos mais 
modernos, o aumento do vale-
-refeição diário,a viabilização 

do Plano de Carreira e Estatuto 
da GCM, para que fosse inseri-
do no plano orçamentário dos 
próximos anos, entre outros. 

É evidente que a Segurança e 
valorização desses profissionais 
é pauta muito importante para 
Caio, quesempre batalhou para 
os interesses dessa categoria.

“Fico muito contente pelo 
lançamento desse programa, 
pois muitas das ações imple-
mentadas vão de encontro as 
nossas solicitações.Luto e con-
tinuo lutando pelo reconhe-
cimento e valorização desses 
profissionaisque trabalham dia-
riamente para assegurar à po-
pulação, a ordem e segurança” 
finaliza Caio Salgado.

Diretor da Florestan de 
Diadema se encontra com Lula

Em reunião com o secretário Jorge Lima, deputada Carla Morando defende redução de impostos paradesenvolvimento do setor automotivo 

O diretor-presidente da 
Fundação Florestan Fernan-
des, Manoel Eduardo Mari-
nho, o Maninho, se encontrou 
em Brasília, dia 5 de setembro, 
com o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva.

Durante o encontro, Ma-
ninho pôde apresentar ao 
presidente o trabalho desen-
volvido pela Florestan, autar-
quia vinculada à Prefeitura 
de Diadema que tem a mis-
são de democratizar o acesso 
à qualificação profissional de 
jovens e adultos, promoven-
do, ao mesmo tempo, políti-
cas de reinserção ao mercado 
de trabalho.

A coordenadora da Frente 
Parlamentar do Desenvolvi-
mento Econômico da Assem-
bleia Legislativa do Estado de 
São Paulo, deputada estadual 
Carla Morando, participou de 
reunião, dia 11, com o secretá-
rio de Estado de Desenvolvi-
mento Econômico, Jorge Lima, 
na sede da pasta, em São Paulo. 
Na audiência, a parlamentar 
apresentou demandas do setor 
automotivo recebidas nas reu-
niões da Frente e solicitou po-

Para isso, a instituição ofe-
rece capacitação gratuita em 
diversas áreas: Administração 
e Gestão, Serviços, Tecno-
logia da Informação, Beleza, 
Gastronomia, Juventude, en-
tre outras.

“Conheço o presidente de 
muitas jornadas e lutas sindi-
cais e democráticas. O encon-
tro foi importante para falar 
sobre o empenho e sucesso 
que temos tido de concretizar 
os objetivos e a função social 
da nossa Fundação Florestan 
Fernandes, de oferecer capa-
citação e educação para a po-
pulação de Diadema”, afirma 
o presidente -Maninho.

líticas públicas estaduais para 
redução da carga tributária que 
onera e prejudica o desenvolvi-
mento do segmento. 

Morando também entregou 
indicações de sua autoria que 
foram encaminhadas ao gover-
nador Tarcísio de Freitas. Nas 
proposituras, a deputada solicita 
aredução da alíquota do IPVA - 
Imposto sobre Propriedade de 
Veículos Automotores, no Es-
tado de São Paulo,epolíticas de 
fomento às vendas de veículos 

que se utilizam de energia lim-
pa, em especial, redução do pra-
zo para a restituição relativa às 

Ribeirão Pires fortalece relações 
com Estado em encontro com 

Tarcísio de Freitas

O prefeito de Ribeirão Pires, 
Guto Volpi, participou na terça-
-feira (12) de agenda com o go-
vernador Tarcísio de Freitas, no 
Palácio dos Bandeirantes. Durante 
o encontro, lideranças do Grande 
ABC, cidades da Região Metro-
politana de São Paulo e gestores 
do governo estadual abriram diá-
logo sobre investimentos e novas 
parcerias com os municípios, em 
especial na área de saneamento. 

“O governador Tarcísio tem 
acolhido as demandas de nossa 
cidade. Temos importantes proje-
tos em andamento com o aporte 
financeiro estadual, nas áreas de 
turismo, infraestrutura, segurança 
e mobilidade. Esta foi mais uma 
oportunidade de fortalecer a rela-
ção entre Ribeirão Pires e o Esta-
do, mantendo sempre o caminho 
aberto para novas ações”, afirmou 
o prefeito Guto Volpi.

transações decorrentes do uso 
de créditos do ICMS, no Esta-
do de São Paulo.

“São medidas importan-
tes para o desenvolvimento e 
manutenção do setor e contri-
buirão para o estímulo de toda 
a cadeia econômica envolvida 
com o segmento incentivando 
a economia paulista. Também 
trabalhamos para implementa-
ção de políticas públicas de in-
centivo à energia limpa que vão 
colaborar para o estímulo da 

produção, aumento das vendas 
e incentivo à descarbonização 
e resultarão em benefícios ao 
meio ambiente”, explicou a de-
putada que tem realizado reu-
niões com representantes dos 
setores produtivos.  

“Estamos ampliando o di-
álogo entre o poder público e 
representantes do setor privado 
para fomento do desenvolvi-
mento econômico, da indústria, 
do comércio e dos serviços em 
São Paulo”, afirmou a deputada. 
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Prefeito em exercício de São Caetano, 
Carlos Humberto Seraphim vistoria 

novas viaturas da Guarda Civil Municipal
Prefeito em exercício de 

São Caetano, Carlos Hum-
berto Seraphim vistoriou 
as novas viaturas da GCM 
- Guarda Civil Municipal na 
tarde desta terça-feira (12), 
na sede da corporação.

As novas viaturas, entre-
gues no final de agosto, fazem 
parte do São Caetano Mais 
Segura, maior programa de 
segurança da história da ci-
dade, com investimento de 
mais de R$ 70 milhões. Só 
para as 27 novas viaturas da 
GCM, o investimento é de 
R$ 8.320.000,00.

“Todo este investimento 
realizado pela gestão do pre-
feito José Auricchio Júnior 
com o Programa São Caetano 
Mais Segura já está tendo re-
torno. A tecnologia utilizada 

nestas viaturas, todas elas in-
terligadas on-line com o CGE 
- Centro de Gerenciamento 
de Emergências, e a perfei-
ta integração entre as Polí-
cias Militar e Civil e a nossa 
GCM, são exemplos que re-
sultam em baixos índices de 
criminalidade”, ressaltou Ca-
arlos Seraphim.

Atualmente, a GCM con-
ta com 61 viaturas, sendo 27 
setoriais (menor porte e Ron-
da Escolar); duas Bases Mó-
veis Comunitárias (itineran-
tes); seis de Patrulhamento 
Tático (quatro para a ROMU 
- Rondas Municipais - e duas 
para o Canil; dez motocicle-
tas (Rotam - Ronda Tática 
com Apoio de Motocicletas); 
e 16 bikes (Ciclopatrulha), 
além de dois drones.

Qualifica Mauá tem 67 vagas abertas para cursos profissionalizantes gratuitos
O programa da Prefeitura 

de Mauá que oferece qualifi-
cação profissional à popula-
ção mauaense tem inscrições 
abertas para cinco cursos. 
Nesta semana são 67 vagas 
disponíveis no Qualifica 
Mauá, uma realização da se-
cretaria de Trabalho, Renda e 
Empreendedorismo (STRE) 
que celebra diversas parcerias 
com entidades, como Senai, 

Senac, Fatec e Sebrae, para 
disponibilizar alternativa de 
qualidade aos trabalhadores. 
A lista completa do Qualifica 
Mauá, inclusive com os requi-
sitos de cada curso, é atualiza-
da toda a semana e pode ser 
consultada em: https://www.
maua.sp.gov.br/CursosPro -
fissionalizantes.aspx. Desde 
2021, mais de 2200 matrícu-
las já foram realizadas.

No momento são forma-
das as turmas de Automação 
Pneumática Industrial, Auto 
Cad 2D, Preparador de La-
boratório Químico, Rotinas 
Administrativas e Soluções 
Integradas com IoT. Em 26 
de setembro abrem as inscri-
ções para o curso de Auxi-
liar de Mecânico Industrial. 
Todos esses são em parceria 
com o Senai.

Santo André terá centro médico de 
especialidades dentro do Atrium Shopping

A Secretaria de Saúde de 
Santo André vai promover 
uma reorganização da Rede 
de Atenção Especializada e 
disponibilizar todos os mé-
dicos especialistas em um 
único centro médico, dentro 
do Atrium Shopping. Nesta 
quarta-feira (13), o prefeito 
Paulo Serra assinou a ordem 
de serviço para o início das 
obras. Ocupando área de 1,6 
mil metros quadrados, o equi-
pamento é o maior do Brasil 
dentro de empreendimentos 
comerciais.

O novo CME (Centro 
Médico de Especialidades) 
Atrium vai ocupar lugar no-
bre dentro do shopping, em 
espaço de dois andares equi-
pado com elevador, escada 
rolante, 45 consultórios, sa-
las de exames e de pequenos 
procedimentos. No local 
serão atendidas mais de 30 
especialidades, além dos am-
bulatórios de hanseníase, de 
transexualização e serviços de 
enfermagem.

Toda a rede especializa-
da será absorvida pelo CME 
Atrium, desta maneira a es-
trutura que existe hoje nos 
dois CMEs, localizados nas 
ruas Xavier de Toledo e Joa-
quim Távora, será transferida 
para o novo endereço, que 
vai funcionar das 7h às 21h. 
A mudança vai ampliar em 
40% a capacidade de aten-
dimento, já que atualmente 
a rede conta com 32 consul-
tórios e vai passar a ter 45. 
A expectativa é que o local 
ofereça mais de 25 mil aten-
dimentos por mês. 

Referência
“Esse equipamento resume 

bem o modelo da gestão que 
implantamos. Em 2020, me 
lembro que falávamos que irí-
amos implantar o modelo do 
Hospital Mário Covas (que é 
estadual) na nossa rede, por-
que aquela era a referência, 
e, hoje, o Mário Covas que se 
inspira nas unidades de saúde 
de Santo André. Sabemos que 
temos muitas coisas para fazer, 
muitos desafios, mas temos 
clareza que todo o nosso tra-
balho está dando certo”, desta-
cou o prefeito Paulo Serra.

Equipamento conta com mais de 1,6 mil metros quadrados e será o 
maior do Brasil dentro de empreendimentos comerciais 

Ed
ua

rd
o 

M
er

lin
o/

P
S

A

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSOCIAÇÃO DOS ENGENHEIROS E ARQUITETOS DE SÃO CAETANO DO SUL

ELEIÇÕES 2023 

“A ASSOCIAÇÃO DOS ENGENHEIROS E ARQUITETOS DE SÃO CAETANO DO SUL, POR SEU PRE-
SIDENTE, NO USO DE SUAS ATRIBUIÇÕES,CONVOCA SEUS ASSOCIADOS PARA ELEIÇÃO DA DI-
RETORIA PARA O PERÍODO DE 01 DE JANEIRO DE 2024 ATÉ 31 DE DEZEMBRO DE 2026, QUE SE 
REALIZARÁ NO DIA 13 DE NOVEMBRO DE 2023  ÀS 19:30H NA SEDE DA ASSOCIAÇÃO,SITUADA À 
RUA ROMA Nº 61 – BAIRRO OSWALDO CRUZ, SÃO CAETANO DO SUL-SP E CONTARÁ COM UMA 
MESA COLETORA. FICA ESCLARECIDO QUE O PRAZO PARA REGISTRO DAS CHAPAS E CANDIDATOS 
É ATÉ O DIA 13 DE OUTUBRO DE 2023,SENDO QUE SERÁ REALIZADA ASSEMBLEIA GERAL PARA 
ELEIÇÃO DA COMISSÃO ELEITORAL NO DIA 23 DE OUTUBRO DE 2023 ÀS 19:30H NA SEDE DA 
ASSOCIAÇÃO, COM POSSE SOLENE DA CHAPA ELEITA NO DIA 22 DE JANEIRO DE 2024.”

SÃO CAETANO DO SUL, 12 DE SETEMBRO DE 2023
ENGº CIVIL SANDRO FORTUNATO CASINI

PRESIDENTE AEASCS - GESTÃO 2021/2023
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Os discursos e as
suas realidades

Editorial

Discursos bonitos marcam, mas 
realizá-los à risca, pode deixar um 
profunda silhueta na história. uantos 
foram aqueles que tinham uma dia-
lética impecável, a ponto de cativar as 
massas, para fazer seu sonho algo pos-
sível? Hitler, Napoleão, Marco Polo, 
Julio César...Vários.

Porém, nem sempre palavras 
soam bem para os ouvidos e, depois, 
são levadas ao vento.

Muitas promessas de campanha 
acontecem. Algumas são verdadei-
ras, outras de médio prazo, umas de 
longo prazo e há as que nunca vão 
sair do papel.

Um tema que sempre entra em 
voga, independente de quem venha a 
dizer é a fome mundial.

Lula, ao assumir, de forma simbó-
lica o grupo econômico das 20 maio-
res potências mundiais — o G20 —, 
vai priorizar o combate à fome e à mi-
séria. Alguns podem ter achado isso 
interessante. Outros, cativante.

Agora, criar e debater propostas 
em um tema deste fator, a nível mun-
dial, requer não apenas sabedoria e 
destreza.

Como também audácia.
O PT, ao criar o Bolsa Família, na 

sua primeira gestão à frente do Palácio 
do Planalto, juntou vários programas 

sociais em um só, a fim de acabar com 
a pobreza no país. Até hoje, temos 
milhões de pobres em nosso territó-
rio. Claro que os números caíram, se 
comparados com 2003, mas em 20 
anos, tivemos outras duas gestões pe-
tistas e duas de centro-direita.

Progressistas e conservadores se 
revezando no poder. No fim, ainda há 
mais de 10 milhões na faixa vivendo 
na faixa de pobreza e extrema pobreza 
no Brasil.

Um discurso para atrair fotos, 
manchetes e páginas de jornais pode 
ser bom, mas a cobrança deve acon-
tecer. O Brasil será, ano que vem, o 
anfitrião da próxima reunião do G20, 
no Rio de Janeiro. Além disso, vai se-
diar, também em 2024, a conferência 
climática — COP 30. É o país sendo 
protagonista de encontros mundiais 
importantes, algo que não se via há 
tempos. Lula tem o poder do conven-
cimento e de atrair multidões pelas 
palavras. Sabe cativar e sistematizar 
seus desejos em frases bem quistas. 
Agora, transformar isso em realidade 
é uma missão que não depende ape-
nas dele, mas que, como chefe da Na-
ção, poderia alimentar aos seus pares 
a importância do combate às mazelas 
sociais, para o crescimento econômi-
co do país.

CORREIO DA MANHÃ

Orlando Morando anuncia revitalização 
da Praça André Zaia no Riacho Grande

O prefeito de São Bernardo, 
Orlando Morando, autorizou 
nesta quarta-feira (13) o início 
das obras na Praça André Zaia, na 
Estrada Henrique Rosa (Jardim 
Tupã), na região do Riacho Gran-
de. Nos próximos 90 dias, o local 
de 720 m2 ganhará novo alambra-
do e piso na quadra, nova ilumina-
ção, cobertura total, além de nova 
pintura. A obra é uma parceria 
com a iniciativa privada e custará 
R$ 300 mil.

“É um prazer estar aqui no Jar-
dim Tupã e poder atender essa de-
manda da população. Esta quadra, 
além de abrigar a prática esportiva, 
será um espaço de evento para 
a comunidade, com iluminação 
nova. Antes do Natal voltaremos 
aqui para entregar um espaço to-
talmente revitalizado”, declarou o 
chefe do Executivo.

A cerimônia da assinatura da 
ordem de serviço contou com a 
presença dos secretários de Servi-
ços Urbanos, Marcos Cayres, de 
Obras e Planejamento Estratégico, 
Luciano Eber, de vereadores e lide-
ranças locais, bem como morado-
res do entorno.

População 
Para Francisco Alves, de 36 

anos, morador do bairro há 15 
anos, a revitalização do espaço 
chegou em boa hora. “Para nós 
aqui do bairro é uma grande con-
quista ter a quadra reformada. Eu 
tenho dois filhos, sempre que pos-
so venho com eles bater uma bola 
aqui, então é muito legal saber que 
a quadra será reformada. Será um 
local para a comunidade”, disse.

Estrutura
Essa é mais uma melhoria 

para a população do Riacho 
Grande. No início do mês, dando 
continuidade ao plano municipal 
de reforma dos campos de fute-
bol amador, foi assinado pela ad-
ministração municipal ordem de 
serviço, no valor de R$ 800 mil, 
para a revitalização do Campo de 
Futebol dos Fincos, que fica na 
Rua Giuseppe Pessoti.

Serviços serão executados em parceria com a iniciativa privada, 
com investimento de R$ 300 mil; obra terá duração de 90 dias
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Em preparação para o SAEB, Ribeirão Pires 
promove formação sobre numeração Guarani

A fim de contribuir com o 
trabalho em sala de aula e pre-
parar os alunos para o Sistema 
de Avaliação da Educação Básica 
(SAEB), a Prefeitura de Ribeirão 
Pires, por meio da Secretaria de 
Educação e Cultura, promoveu 
formação para professores e co-
ordenadores do Fundamental 
I – Anos Iniciais (1º ao 5º ano) 
sobre numeração Guarani.

Com a finalidade de favorecer 
o processo de ensino-aprendiza-
gem da matemática, a formação 
contou com tópicos como cálculo 
com pedras, símbolos Guarani e 
explicação sobre o desenvolvimen-
to do pensamento lógico-matemá-
tico. A atividade, além de ampliar 
o saber dos estudantes, também 
auxilia na compreensão de cálculo 
e lógica, o que é um diferencial na 
maneira de se passar um conteúdo.

“Por meio dessas interven-
ções, é possível inserir os saberes 
dos povos tradicionais na edu-
cação básica e, assim, estimular a 
aproximação dos educandos nos 
saberes indígenas. Também é 
possível auxiliá-lo no desenvolvi-
mento de habilidades motoras e 
pensamento matemático”, avalia 
Tatiane Ribeiro, orientadora edu-
cacional da Prefeitura.

O sistema de numeração tradi-
cional Guarani é constituído por 
símbolos que remetem ao cotidia-
no dos indígenas. A simbologia é 
composta, principalmente, por es-
feras, que representam as unidades, 
e por linhas retas, que representam 
conjuntos de cinco unidades.

A avaliação do Saeb, do Go-
verno Federal, acontecerá entre 23 
de outubro e 10 de novembro para 
alunos do Fundamental I.

Diadema realiza o IX Encontro Mulheres em Movimento
A Secretaria de Esporte 

e Lazer de Diadema realiza-
rá de 17 a 22 de setembro o 
IX Encontro Mulheres em 
Movimento – Sankofa: Re-
verenciando o passado, mo-
vimentando o presente e ilu-
minando o futuro. O evento 
terá diversas ações culturais, 
abertas ao público, e tam-
bém contará com presenças 

de convidados. Entre eles, 
a coordenadora de cultura 
do Ministério da Mulher, 
Lucimara Rosana Cardozo, 
a ex-ministra da Igualdade 
Racial, Matilde Ribeiro, e o 
professor da UFABC e pre-
sidente da Associação Brasi-
leira de Estudos Africanos, 
Acácio Almeida.

Matilde e Acácio parti-

ciparão da mesa temática 
“Descolonizando-se: diálo-
gos sobre racismo, legados e 
resistência”, que acontecerá 
dia 19 de setembro, no audi-
tório da Fundação Florestan 
Fernandes, e Lucimara Ro-
sana estará na cerimônia de 
aniversário do Mulheres, no 
dia 21 de setembro, no Tea-
tro Clara Nunes.
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USCS tem inscrições abertas 
para Vestibular de Medicina

Semana Jurídica da Fundação 
Santo André terá grandes 
nomes do Direito Nacional

A USCS - Universidade de 
São Caetano do Sul está com 
inscrições abertas desde o início 
da semana, para o Vestibular do 
curso de Medicina nos seus três 
campi: Centro - São Caetano, 
São Paulo e Itapetininga, com 
início das aulas no primeiro se-
mestre de 2024. Para cada cam-
pus, serão oferecidas 60 vagas. 

O processo seletivo é realiza-
do pela Fundação Vunesp (www.
vunesp.com.br). As inscrições para 
o processo seletivo ocorrem até 
26/10. A prova está prevista para o 
dia 24/11, sábado, das 14h às 19h. A 
classificação dos candidatos será di-
vulgada no dia 18/12, no portal da 
Fundação Vunesp, bem como a lista 
de convocados 1ª chamada para cada 

A Fundação Santo André re-
aliza entre os dias 11 e 15 de se-
tembro, a Semana Jurídica 2023, 
cujo objetivo é trabalhar a em-
pregabilidade e a visão empreen-
dedora dos alunos e comunidade 
em geral, trazendo grandes no-
mes da área do Direito.

Transformar vidas pela educa-
ção é o objetivo do Centro Uni-
versitário Fundação Santo André, 
que em 62 anos de fundação for-
mou cerca de 100 mil profissionais 
para o mercado de trabalho, sendo 
a primeira faculdade do município 
de Santo André.

O curso de Direito da FSA 
tem nota 5 (máxima) junto ao 
MEC e o destaque fica para as vi-
vências práticas reais da profissão 
que os alunos podem experimen-
tar durante os 10 semestres do 

campus, no site da USCS. As matrí-
culas acontecem a partir de 20/12.

O valor da taxa de inscrição é 
R$ 350,00 (trezentos e cinquen-
ta reais). Caso o candidato opte 
por realizar inscrição para os três 
campi da USCS que oferecem o 
curso de Medicina, o valor total da 
inscrição, para os três campi, será 
reduzido, totalizando R$ 750,00.

O curso de Medicina da 
USCS funciona em período inte-
gral, com duração de 12 semestres. 
Um dos diferenciais da USCS é 
o curso do Campus Centro/São 
Caetano, foi certificado como 
curso acreditado pelo Sistema de 
Acreditação das Escolas Médicas 
(SAEME), ligado ao Conselho 
Federal de Medicina (CFM). 

curso. A Semana Jurídica é coor-
denada pela professora Ana Paula 
Navarro Teixeira, coordenadora 
do curso de Direito. “Vejo que 
nossos alunos são muito qualifi-
cados e procurados pelo mercado 
de trabalho. Desde o primeiro ano 
eles têm a possibilidade de estagiar 
nas mais diversas áreas jurídicas e 
assim se preparar para o mercado 
de trabalho”.

A gestão da FSA investe con-
tinuamente na qualificação dos 
alunos, professores e colaborado-
res, além de melhorar os serviços 
prestados para a comunidade seja 
por meio da Clínica Escola de 
Psicologia, do Núcleo de Práticas 
Jurídicas, do Núcleo de Apoio 
Fiscal, Empresa FSA Jr, Escritório 
Modelo de Arquitetura e Agência 
Modelo de Publicidade.

SP investe mais de 
meio bilhão e entrega 
620 obras em escolas 

e creches em 2023

O governo de São Paulo entre-
gou 620 obras em escolas e creches 
até o fim de agosto. Ao todo, foram 
investidos R$ 517,6 milhões, consi-
derando tanto as obras executadas 
via Fundação para o Desenvolvi-
mento da Educação (FDE), ligada à 
Secretaria da Educação do Estado de 
São Paulo (Seduc-SP), como aque-
las de execução por meio de acordos 
com prefeituras municipais.

Foram mais de 340 mil alunos 
beneficiados pelas intervenções em 
603 escolas do estado. As obras con-
templam reformas de quadras, cozi-
nhas, refeitórios, salas de aula, obras 
de acessibilidade, intervenções no 
telhado e revitalização das fachadas.

O presidente da FDE, Jean 
Pierre Neto, explica que as reformas 
impactam a educação de várias ma-
neiras, sendo uma delas na queda 
da evasão escolar: “A partir do mo-
mento que o aluno se sente acolhido 
pela escola, que ele tem um ambien-
te confortável, um refeitório que 
atende as necessidades dele, ou uma 
quadra coberta e sem danos, isso esti-
mula o aluno, faz com que ele queira 
estar na escola, que ele tenha vontade 
de estar lá porque o ambiente é aco-
lhedor”, afirma.

Sindicato dos Químicos do ABC inicia seu 14º Congresso neste sábado
Começa neste próximo sá-

bado (16),  as plenárias prepa-
ratórias ao 14º Congresso dos 
Químicos do ABC, realizado 
de quatro em quatro anos, esta-
tutariamente, em seguida à pos-
se de nova diretoria.

O 14º Congresso dos Quími-
cos do ABC mantém o formato 
dos anteriores: serão três plenárias 
preparatórias responsáveis pela 
elaboração de propostas a serem 
avaliadas e deliberadas na etapa fi-
nal, marcada para os dias 24, 25 e 
26 de novembro, em Nazaré Pau-
lista, interior de São Paulo.

A primeira plenária prepara-
tória será na manhã deste sába-
do, 16 de setembro, com o tema 
Organização por Local de Traba-
lho – OLT, na sede do Sindsaú-
de ABC: Av. Pereira Barreto nº 
2.086, Paraíso, Santo André.

A segunda será no sábado 07 
de outubro, em Diadema, e discu-
tirá Sindicalização e Sustentação 
Financeira.  A terceira plenária 
encerra o processo preparatório 
no sábado, 28 de outubro, com o 
tema Fortalecer a Democracia e 
as Políticas Públicas.

O critério para partici-

par como delegado(a) na eta-
pa final, em novembro, é ser 
sindicalizado/a e ter o maior nú-
mero de participação nas plená-
rias preparatórias.

“Pretendemos superar o su-
cesso dos congressos anteriores 
e fazer deste 14º Congresso dos 
Químicos do ABC um marco 
na deliberação de propostas que 
garantam um Sindicato Forte, 
capaz de enfrentar as mudanças 
no mundo do trabalho e avançar 
nos direitos da categoria quími-
ca”, pontua o presidente do Sin-
dicato, José Evandro.
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Direito São Bernardo promove 1º Fórum Social 
de Segurança Pública e Combate à Violência

A FDSBC - Faculdade de 
Direito de São Bernardo do 
Campo está pronta para reali-
zar seu primeiro Fórum Social 
de Segurança Pública e Com-
bate à Violência, organizado 
pelo Núcleo de Estudo da Vio-
lência (NEV-FDSBC). Este 
evento representa um passo 
importante na busca por solu-
ções para os diversos desafios 
relacionados à violência social 
na região de São Bernardo.

O NEV-FDSBC, sob a li-
derança do Prof. Dr. Tailson 
Pires Costa, professor de Di-
reito Penal na FDSBC desde 
1998, tem como missão cen-
tral a condução de pesquisas 
abrangentes sobre as múltiplas 
formas de violência social que 
afetam São Bernardo e seus 
arredores. Os resultados des-
sas pesquisas serão traduzidos 
em relatórios e artigos cientí-
ficos destinados a embasar o 
desenvolvimento de políticas 
públicas e ações afirmativas de 
combate à violência, além de 
orientar os investimentos de 
recursos públicos.

História
O Prof. Dr. Tailson Pires 

Costa destacou a trajetória do 
NEV-FDSBC, desde sua criação 
até o presente, ressaltando: “No 
final do ano passado, um marco 
importante foi estabelecido na 
Faculdade de Direito com a cria-
ção do Núcleo de Estudo da Vio-
lência, conforme estabelecido em 
uma portaria emitida pelo diretor 
da faculdade, Prof. Dr. Rodrigo 
Gago Freitas Vale Barbosa. Este 
núcleo começou a funcionar no 
início deste ano. Inicialmente, o 
núcleo lançou um edital de sele-
ção que resultou na escolha de 40 
alunos, que foram organizados 
em 10 equipes de pesquisadores.”
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A Reforma Tributária, por 
anos em discussão, tornou-se imi-
nente com a aprovaçãodo Substi-
tutivo da PEC nº 45/2019, em 
07 de julho de 2023, na Câmara 
dos Deputados.

O próximo passo é a análise 
pelo Senado, onde novas alte-
rações podem levá-la de volta à 
Câmara.Caso o texto permaneça 
inalterado, exigirá três quintos 
dos votos (49 dos senadores) 
e dois turnos no Senado para 
aprovação, tornando-se emenda 
constitucional após promulgação 
pelo Congresso Nacional.

A Reforma unificará os cin-
co atuais impostos sobre o con-
sumo (IPI, ICMS, ISS, PIS e 
COFINS) em dois principais: o 
IVA (CBS federal e IBS estadu-
al/municipal), aplicados a todas 
atividades com bens e serviços, e 
IS (federal), afetando produção, 
comercialização ou importação 
com impacto negativo na socie-
dade, excluindo exportações.

Frisa-se que o processo de 
aprovação está em andamento, 
podendo ocorrer modificações 

no texto já aprovado. Além disso, 
há pontos importantes em aber-
to, que necessitarão de elabora-
ção subsequente de Leis Com-
plementares para regulariza-los. 

Diante disso, é vital reconhe-
cer que, neste estágio, é prematu-
ro compreender todas as implica-
ções da proposta, que, à primeira 
vista, claramente demanda ajus-
tes e o preenchimento de lacunas 
significativas.

O impacto resultante des-
sa Reforma se mostrará variado 
para cada empresa, dependendo 
do seu setor de atuação e da sua 
posição na cadeia de produção. 
Nesse contexto, é aconselhável 
que as empresas busquem asses-
soria jurídica especializada para 
compreender as possíveis reper-
cussões do texto proposto em 
suas operações e desenvolver es-
tratégias que considerem as rami-
ficações da reforma nos diferen-
tes setores e mercados. Uma boa 
assessoria jurídica especializada 
é fundamental nesse processo de 
adaptação às mudanças tributá-
rias iminentes.

Reforma Tributária
Dra. Natasha Capeleto Plucenio

São Caetano recebe evento que 
promove bem-estar e saúde da mulher

Saiba como recuperar seu saldo do 
aplicativo Zona Azul de S. Caetano

No mês de outubro, um 
evento inédito para mais de 
250 mulheres em São Caeta-
no. A “I Palestra das Mulheres” 
com o tema “A mulher que você 
precisa descobrir, em você, com 
uma nova versão” será realizada 
no dia 19 de outubro, das 18h 
às 23h, no Samyr Buffet, locali-
zado na Rua Oriente, 173.

Promovida pela SS Assesso-
ria, a palestra visa proporcionar 
às mulheres conhecimento e 
esclarecimento em áreas essen-
ciais, como saúde, bem-estar, 
comunicação e construção de 
redes de relacionamento. O 
evento será interativo e aberto 
exclusivamente ao público fe-
minino, oferecendo uma expe-
riência única no Brasil.

A apresentação do evento e a 
interatividade com as palestran-
tes ficarão a cargo da renomada 
jornalista e apresentadora, Sami-
ra Said. Mais de 10 profissionais 
da área da saúde da mulher esta-
rão presentes, incluindo a Dra. 
Silvia Petrelli (ginecologista e 
mastologista), Dra. Cassia Si-
gueta (cirurgiã dentista e orofa-
cial), Dra. Aline Ambrosevícius 
(biomédica e biomédica esteta), 
Jaqueline Alves (fisioterapeuta e 
especialista em terapia integrati-
va), Priscila Redder (psicanalista 
e especialista em saúde mental e 

A Zona Azul de São Ca-
etano está passando por uma 
transição sob a gestão tempo-
rária da Prefeitura Municipal 
desde segunda-feira (4). Essa 
mudança marca o início de um 
período educativo, no qual não 
haverá cobrança de multas até 
o dia 18 deste mês.

Para os usuários que pos-
suem créditos no aplicativo 
“Fácil Estacionar”, foi dispo-
nibilizado um canal de co-
municação para solicitar o 
ressarcimento. Os pedidos de 
reembolso podem ser envia-
dos por e-mail para atendi-
mento@assistpark.com.br ou 
devolucaofacilestacionar@

neurociência) e Andreia S. Sil-
veira (auditora de Dianética e 
supervisora de caso), entre ou-
tras convidadas.

Durante o evento, serão 
abordados temas essenciais re-
lacionados à saúde da mulher, 
hormônios, planejamento para 
melhoria da saúde, métodos an-
ticoncepcionais, principais do-
enças femininas, saúde do cor-
po e mente, autoestima, beleza 
interna e externa, mudança de 
visual, comunicação e a expan-
são de redes de relacionamento.

Além disso, serão discu-
tidas medidas de higiene e 
prevenção, bem como aspec-
tos fundamentais para o bem-
-estar da mulher. Vale destacar 
que o evento acontecerá no 
dia mundial de combate ao 
câncer de mama, reforçando a 
importância da conscientiza-
ção sobre essa doença.

assistpark.com.br.
Durante esse período de 

transição, os créditos para esta-
cionar em áreas da Zona Azul 
deverão ser adquiridos em ta-
lões impressos, que estarão dis-
poníveis nos estabelecimentos 
comerciais credenciados. 

Nos primeiros quinze dias 
de operação sob a gestão tran-
sitória da Prefeitura, os agen-
tes de trânsito se concentrarão 
em informar os motoristas 
sobre as mudanças e regras 
vigentes na Zona Azul. Isso 
incluirá esclarecimentos sobre 
a aquisição dos talões de es-
tacionamento e o uso correto 
das vagas disponíveis.

Acidente com 
quatro trólebus 
deixa 15 feridos 
em Santo André

Um grave acidente en-
volvendo quatro ônibus da 
empresa Next Mobilidade, 
responsável pelo transporte 
intermunicipal de passageiros 
no Corredor ABD, resultou 
em pelo menos 15 pessoas feri-
das, nesta quarta-feira (13). O 
incidente ocorreu na Avenida 
Ramiro Colleoni, próximo à 
Praça da Maçonaria, na cidade 
de Santo André.

Devido ao elevado número 
de passageiros a bordo dos ôni-
bus, tanto o Corpo de Bombei-
ros quanto o SAMU - Serviço 
de Atendimento Móvel de Ur-
gência despacharam diversas 
equipes médicas para o local.

O acidente causou o blo-
queio da pista no sentido cen-
tro da cidade, gerando desvios 
nas linhas de ônibus urbanos 
municipais e do corredor inter-
municipal, além de congestio-
namentos nas proximidades.
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Prefeitura de São Caetano abre inscrições 
para matrículas no Ensino Médio 2024

Alunos da Mauá desenvolvem projeto 
para retirar baleias-jubarte presas em 

redes de pesca no litoral brasileiro

Óculos de grau esportivos: 
melhorando o desempenho visual 

Começou nesta quarta-feira 
(13) o processo seletivo do Ensino 
Médio 2024 para os alunos que 
estão concluindo o Ensino Funda-
mental na rede municipal de ensi-
no de São Caetano do Sul.

Os alunos interessados em se 
matricular na EMaE Professora 
Alcina Dantas Feijão ou no Colé-
gio Universitário USCS deverão 
se inscrever, exclusivamente, por 
meio de formulário que será dispo-
nibilizado no endereço eletrônico 
educação.saocaetanodosul.sp.gov.
br, das 9h do dia 13 de setembro 
até às 17h do dia 21 de setembro.  

A EME Prof.ª Alcina Dantas 
Feijão oferece 280 vagas para o 
período matutino, 480 vagas para 
o período vespertino e 140 para o 
período noturno, e o Colégio Uni-
versitário USCS tem 400 vagas 
para o período matutino.

Na inscrição, as opções de es-

Como parte das atividades 
de extensão do Instituto Mauá 
de Tecnologia, os alunos dos 
cursos de Design e Engenharia 
Mecânica estão desenvolvendo 
um projeto em prol do meio 
ambiente, especialmente na 
proteção e bem-estar das ba-
leias-jubarte, para livrá-las das 
redes de pesca, pois muitas têm 
ficado presas acidentalmente 
nesses equipamentos.

A presença das baleias-ju-
barte está crescendo no litoral 
brasileiro. Com o fim da caça 
comercial, a população brasi-
leira de baleias-jubarte vem-se 
recuperando com sucesso,  atu-
almente estimada em mais de 
30 mil indivíduos. Apesar de ser 
um espetáculo natural, a pre-
sença delas perto das praias está 
causando preocupação.

Por esse motivo, a ONG 
Projeto Baleia-Jubarte – ins-
tituição não-governamental 
sem fins lucrativos dedicada à 
conservação marinha – firmou 

Para qualquer entusiasta de es-
portes, a visão clara é crucial para 
alcançar um desempenho de alto 
nível. Se você usa óculos de grau, 
não precisa comprometer sua vi-
são ao praticar esportes. 

Hoje em dia, existem boas op-
ções de óculos de grau esportivos 
projetados para atender às deman-
das específicas dos atletas, propor-
cionando conforto, proteção e, o 
mais importante, uma visão nítida. 

A Importância no Esporte
Antes de tudo, é essencial 

entender por que a visão desem-
penha um papel tão crucial no 
mundo dos esportes. Uma visão 
nítida permite que os atletas detec-
tem movimentos sutis, antecipem 
ações dos oponentes e tomem de-
cisões rápidas e precisas. 

colha da unidade escolar e turno 
devem ser informadas na ordem 
de preferência e não poderão ser 
alteradas depois.

Para o preenchimento das va-
gas, de acordo com a opção de cada 
candidato, será realizado sorteio 
público eletrônico, que ocorrerá 
no dia 28 de setembro, às 10h, no 
Cecape (Centro de Capacitação 
dos Profissionais da Educação) Dr 
ª. Zilda Arns, situado na Rua Tapa-
jós, 300, Bairro Barcelona.

O sorteio poderá ser acom-
panhado pelo link disponível no 
endereço http://educacao.sao-
caetanodosul.sp.gov.br ou pre-
sencialmente, por até 120 pesso-
as. A classificação dos candidatos 
ocorrerá pela ordem do sorteio, 
ou seja, o primeiro sorteado será 
o primeiro na lista de classifica-
ção e assim sucessivamente, até o 
último sorteado.

parceria com o Instituto Mauá 
de Tecnologia para o desenvol-
vimento de ferramentas de des-
malhe, isto é, para retirar redes 
de pesca do corpo de baleias.

“Chegar perto das baleias 
para soltá-las das redes não é 
uma tarefa fácil, pois são gran-
des, pesadas e, muitas vezes, es-
tão estressadas e machucadas. 
Existe um kit de ferramentas 
específicas para cortar as redes 
e ajudá-las a distância, mas são 
equipamentos importados, de 
alto custo e não totalmente 
eficientes”, diz Eduardo Ca-
margo - diretor da ONG, que 
é ex-aluno da Mauá.

Ou seja, atletas de todos os 
níveis de habilidade podem se be-
neficiar de uma visão aprimorada, 
o que pode fazer a diferença entre 
uma vitória e uma derrota.

Design Específico para Atletas
Os óculos de grau esportivos 

são projetados levando em consi-
deração as necessidades dos atletas. 

Ajuste seguro
As hastes e o nariz são proje-

tados para garantir que os óculos 
permaneçam no lugar, mesmo du-
rante atividades intensas.

Proteção
Muitos modelos oferecem 

proteção contra raios UV, vento, 
poeira e impactos, protegendo os 
olhos em todas as condições.

SindusCon-SP e 
ACIGABC atuarão 
unidos na região

SP tem mais de 
13 mil vagas 
de emprego 
disponíveis 

Visando o fortalecimento das 
empresas da construção da região, 
o presidente do SindusCon-SP, 
Yorki Estefan; o vice-presidente 
Renato Genioli; o presidente da 
Associação dos Construtores, 
Imobiliárias e Administradoras 
do Grande ABC (ACIGABC), 
Milton Bigucci Junior, e o 1º te-
soureiro, José Carlos Noffs, assi-
naram em agosto, em São Bernar-
do, convênio de cooperação entre 
as duas entidades.

Na solenidade de assinatura, o 
presidente do SindusCon-SP des-
tacou que “a união da forte repre-
sentatividade estadual do nosso 
sindicato com a relevante repre-
sentatividade regional da Associa-
ção deverá promover avanços em 
industrialização da construção, 
tecnologia e qualidade, sustenta-
bilidade, habitação popular, imo-
biliário, inovação, qualificação de 
mão de obra, saúde e segurança 
do trabalho.”

Com o convênio, a Regional 
de Santo André do SindusCon-
-SP será sediada no edifício da 
ACIGABC, agora denominada 
“Casa da Construção Civil”.

O Estado de SP tem atu-
almente 13.607 vagas de 
emprego disponíveis pelos 
Postos de Atendimento ao 
Trabalhador - os PATs, da 
Secretaria Estadual de Desen-
volvimento Econômico.

São 6.020 vagas na capital 
paulista e na Região Metropo-
litana de São Paulo. Já no inte-
rior, há 7.029 vagas disponíveis. 
No litoral, estão disponíveis 
558 oportunidades de emprego. 
Além da região metropolitana 
de SP, destacam-se as regiões 
administrativas de Campinas, 
com 2.543 vagas; e a de Soroca-
ba, com 1.390. 

Elas são seguidas pela região 
de Araçatuba, que tem 516 pos-
tos de trabalho abertos; pelo 
Vale do Paraíba, com 457 vagas; 
e pela região de Araraquara, que 
conta com 417 vagas abertas.

Para mais informações, você 
pode procurar o Posto de Aten-
dimento ao Trabalhador mais 
próximo ou a prefeitura do seu 
município. Acesse também o 
portal do governo de SP.

 Com a morte de José Gregori, o 
Brasil perde uma figura notável, um 
homem cuja luta incansável em defesa 
da justiça, da democracia e dos direitos 
humanos serviu de inspiração à minha 
e a tantas outras gerações ao longo das 
últimas décadas.

Durante seus mais de 60 anos de 
vida pública –como advogado, depu-
tado estadual, secretário nos três níveis 
de governo, ministro e, finalmente, em-
baixador–, foi um exemplo de compro-
misso ético e de atuação profissional.

Seus feitos em prol do país foram 
inúmeros. Integrou a Comissão de Jus-
tiça e Paz da Arquidiocese de São Pau-
lo, um instrumento fundamental con-
tra as violações de direitos humanos 
cometidas na ditadura. Em 1995, foi 
um dos principais responsáveis pela 
elaboração da Lei 9.140, que reconhe-
ceu como mortas as pessoas até então 
dadas como desaparecidas durante o 
regime militar.

Na administração pública, teve 
passagens importantes como secretá-
rio estadual da Participação e da Par-
ceria (1985-1987), secretário muni-
cipal de Direitos Humanos na gestão 
Gilberto Kassab, secretário nacional 
de Direitos Humanos (1997-2000) 
e ministro da Justiça (2000-2001) no 
governo do ex-presidente Fernando 

Henrique Cardoso. Já perto dos 90 
anos, ajudou a fundar a Comissão 
Arns, grupo criado para monitorar 
violações de direitos humanos.

Em agosto de 1977, José Gregori 
esteve no centro de um dos momen-
tos-chave da luta pela redemocratiza-
ção do país, ao fazer pronunciamento 
na noite da leitura da célebre “Carta 
aos Brasileiros” pelo professor Go-
ffredo da Silva Telles. Então estudan-
te da Faculdade de Direito do Largo 
São Francisco, pude testemunhar, 
junto à multidão que se aglomerava 
no pátio da faculdade, aquele mo-
mento histórico.

Quatro décadas depois, em 11 de 
agosto de 2022, pude vê-lo novamente 
no pátio das Arcadas em mais um mo-
mento importante da defesa da demo-
cracia. Dessa vez, ele como signatário e 
eu como um dos autores da “Carta às 
brasileiras e aos brasileiros em defesa 
do Estado democrático de Direito”.

Nesse arco de 45 anos, o Brasil 
sem dúvida mudou muito, mas José 
Gregori se manteve como referência 
incontornável para todos aqueles que 
almejam um Brasil mais justo. Duran-
te toda a sua vida, nunca teve dúvidas 
quanto a que lado da história apoiar 
–o lado da democracia. Resta agora o 
seu legado, que não devemos esquecer.

José Gregori
Dimas Ramalho é Conselheiro do Tribunal de Contas do Estado de São Paulo
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Missão para Itália tem respaldo do Ciesp 
Diadema e organização da Promo Brasile Italia

O suporte do Ciesp para a 
Associação Promo Brasile Italia 
é justamente fazer este contato 
aqui na região do ABC Paulis-
ta com os empresários. A ideia 
em primeiro lugar é apresentar o 
Estado de São Paulo, dentro da 
Associação e apresentar o Brasil 
nas suas características regionais 
para à Itália. A missão acontecerá 
em novembro de 2023. Prefeitos 
e industriais serão convidados 
para contar o que é o Estado de 
São Paulo, como funcionam suas 
empresas nas cidades, isso para 
estimular negócios com empresas 
italianas. Esses estímulos podem 
levar produtos para exportar, en-
trar na Europa através da Itália, ou 
a busca de parceria para melhorar 
a produtividade no Brasil.

“Acreditamos que a missão 
tem como primeiro objetivo, 
informar e explicar o que é este 
Estado grandioso, quais as carac-
terísticas das indústrias paulistas e 
de suas regiões, o que é mais forte 
em um determinado lugar e em 
outros com suas cadeias produti-
vas”, explicou o advogado Giaco-
mo Guarnera (foto) do escritório 
de advocacia Guarnera Advoga-
dos e presidente da Associação 
Promo Brasile Italia que articula 

e realiza esse contato entre os pa-
íses.   

Para o empresário que partici-
par dessa Missão, ele terá os custos 
para a viagem e estadia. Chegan-
do na Itália, uma série de eventos 
acontecerá, especificamente três 
eventos, em três cidades: Milão, 
Lombardia e Treviso. “Estaremos 
sempre juntos com as entidades 
diplomáticas brasileiras que nos 
acompanham nesses eventos. Vai 
ter um almoço de networking 
para as pessoas conhecerem, tro-
carem cartões, esclarecerem dúvi-
das ou possibilidades de negócios. 
Logo em seguida as empresas 
brasileiras que serão previamente 
conhecidas e saberemos o que elas 
procuram, encontrarão empresas 
italianas que tem um desejo com-
patível de comprar e vender”, frisa 
o advogado Giacomo Guarnera. 

Santo André realiza bloqueios 
no trânsito para a 24ª Volta 

Ciclística do Grande ABC
No próximo domingo (17), 

será realizada a 24ª Volta Ciclís-
tica Internacional do Grande 
ABC, evento que vai percorrer 
126 quilômetros entre as sete 
cidades da região. A previsão 
é que os competidores passem 
por Santo André por volta de 
8h45 durante o trajeto de ida. 
O percurso será acompanhado 
pelo Departamento de Enge-
nharia de Tráfego (DET).

Os ciclistas vão passar pela 
Rua Giovanni Batistta Pirelli, 
Avenida Santos Dumont, Ave-
nida Edson Danilo Dotto (Peri-
metral rebaixada), Avenida Antô-
nio José de Almeida Amazonas, 
Avenida Dom Jorge Marcos de 
Oliveira e Avenida Prestes Maia, 
seguindo para São Bernardo, Dia-
dema e São Caetano. 

Os competidores então vão 
retornar a Santo André, passando 
pela Avenida Dom Pedro II e Rua 
Catequese. A chegada e a premia-
ção serão realizadas no Paço Mu-
nicipal andreense. 

Durante as passagens, os 
agentes do DET farão a retenção 

do tráfego, liberando essas vias 
momentaneamente para a passa-
gem dos ciclistas. Quando finali-
zada a passagem dos participantes 
em segurança, as vias terão o trá-
fego liberado novamente.

Nesta quarta-feira (13), o 
DET fará um simulado para ve-
rificar a demanda e bem como a 
estrutura necessária que será des-
tacada em cada ponto da cidade 
no próximo domingo.

A Perimetral rebaixada per-
manecerá interditada durante 
toda a realização da prova para 
montagem logística dos realiza-
dores do evento. Os agentes do 
DET estarão destacados em to-
dos os pontos orientando os mo-
toristas durante a passagem dos 
ciclistas.

 Final de semana 
de rock no Sesc 

Santo André  

Banda Sianinhas 
se apresenta 

no Cine Theatro 
Carlos Gomes

No final de semana dos dias 
22 e 23 de setembro, o teatro 
do Sesc Santo André será toma-
do pela força do rock. A banda 
DZK, um nome clássico no cená-
rio do punk rock de Santo André, 
virá celebrar suas mais de quatro 
décadas de rock, desde sua funda-
ção em 1982. Com uma história 
cheia de participações em coletâ-
neas e festivais na região do ABC 
e Grande São Paulo, o grupo se 
estabeleceu como uma referência 
no gênero.

 No dia seguinte, a banda pau-
listana Carro Bomba assume o 
centro do palco. Com 18 anos de 
carreira e uma sólida base de ad-
miradores, sua música continua a 
inspirar gerações de amantes do 
rock. A apresentação será uma 
oportunidade para os fãs conhe-
cerem o mais recente álbum de 
estúdio da banda, intitulado “Mi-
galhas”, além de também pode-
rem curtir os clássicos trabalhos 
anteriores durante o show. 

SERVIÇO
Rua Tamarutaca, 302 – Vila 

Guiomar – Santo André 
Telefone – (11) 4469-1200 

Amanhã, o Cine Theatro de 
Variedades Carlos Gomes, em 
Santo André, recebe apresenta-
ção da banda Sianinhas. O even-
to, que será realizado às 19h30, 
faz parte de uma série de shows 
que celebram o protagonismo 
feminino nos palcos, trazendo à 
tona o talento e a versatilidade das 
mulheres na música

Formada por sete musicis-
tas, Sianinhas é a primeira banda 
formada exclusivamente por mu-
lheres em São Luiz do Paraitinga. 
Com vivências e referências cul-
turais distintas, as integrantes se 
uniram em 2014 com o objetivo 
de trazer um novo olhar para a 
cena musical.

SERVIÇO
Show com a banda Siani-

nhas
Data: 15/9/23 (sexta-feira)
Horário: 19h30
Local: Cine Theatro de Va-

riedades Carlos Gomes
Endereço: Rua Senador Flá-

quer, 110 - Centro

O comercial na TV é lindo 
e no rótulo está escrito bem vi-
sível: “Um produto que acaba 
com qualquer mancha”. Só que 
aquele pingo de óleo na camisa 
continua lá, mesmo depois de 
várias lavagens. Esse é um caso 
típico de publicidade enganosa. 

Quem promete e não cum-
pre tem que ser punido. Enga-
nar o consumidor com afirma-
ções falsas sobre o conteúdo ou 
a função do produto é crime.  A 
pena é de detenção de três me-
ses a um ano e multa (artigo 66 
do CPDC). 

Se você foi passado para 
trás, reúna todas as provas: o 
comercial de TV, que você pode 
fazer uma cópia; a publicidade 
no panfleto,  jornal ou revista, 
que você deve guardar; e se for 
pela internet ou até pelo what-
sapp, imprima. Isso vai garantir 
o seu direito. Junte estes docu-
mentos acima citados, incluin-
do a nota fiscal, e tente uma 
negociação. Na impossibilida-
de, procure uma Delegacia de 
Polícia. Todas estão obrigadas 

a atender crime contra o con-
sumidor.

Lembre-se: o responsável 
é o fabricante. Se ele não for 
identificado, o comerciante é 
igualmente responsável (Am-
paro Legal: artigo 13, do Có-
digo de Proteção e Defesa do 
Consumidor – CPDC). O 
fornecedor terá que devolver a 
quantia paga, monetariamente 
atualizada. E em se tratando 
de defeito no produto, exija a 
troca, que deve ser feita em, no 
máximo, trinta dias (artigo 18, 
do CPDC).

Atenção: não existindo 
SAC – serviço de atendimento 
ao consumidor ou assistência 
técnica autorizada, o comer-
ciante arca com o pagamento e 
depois se acerta com o fabrican-
te. E não pare por aí. Denuncie 
o fabricante a um Órgão de De-
fesa do Consumidor. Evite que 
outros sejam lesados (Amparo 
Legal: artigos 37, parágrafo 1º; 
e 67, do CPDC – Pena: deten-
ção de três meses a um ano e 
multa).

Publicidade enganosa: saiba 
como se defender 

Celso Russomanno

Azulão apresenta novo 
treinador do Sub-20

MARCOS FIDELIS

O São Caetano anunciou ofi-
cialmente o seu novo treinador 
para a equipe Sub-20. Edu Miran-
da, ex-jogador e experiente técnico 
de base, foi apresentado como o 
homem encarregado de desenvol-
ver jovens talentos no clube.

Com uma carreira futebolísti-
ca que abrangeu as décadas de 80 
e 90, Edu Miranda é uma figura 
respeitada no mundo do esporte. 
Ele começou sua jornada como jo-
gador no São Paulo FC, onde teve 
a oportunidade de compartilhar o 
campo com o lendário Telê Santa-
na, deixando uma marca indelével 
em sua formação.

No cenário internacional, nos 
anos 90, Edu Miranda vestiu a ca-
misa da Universidade Católica do 
Equador, demonstrando sua ver-
satilidade e habilidades no futebol 
em contextos diversos.

No entanto, foi como trei-
nador que Edu Miranda conso-
lidou sua reputação. Em 2002, 
ele comandou a equipe Sub-17 
do Corinthians, mostrando 
seu potencial na formação de 
jovens talentos. Em 2010, ele 
conquistou o título do Cam-

peonato Paulista Sub-20 como 
técnico da Portuguesa.

No ano seguinte, como téc-
nico auxiliar da equipe principal 
da Lusa, Edu Miranda teve um 
papel fundamental na conquista 
do título da série B, garantindo à 
Portuguesa uma vaga na elite do 
futebol brasileiro.

Edu Miranda também acu-
mulou experiência em clubes 
como Canaã (BA), AD Guaru-
lhos, Misto (MS), e Portuguesa, 
sempre trabalhando com as cate-
gorias Sub-18 e Sub-20. Sua vasta 
experiência e conhecimento são 
considerados valiosos ativos para 
o São Caetano FC, à medida que 
buscam desenvolver jovens talen-
tos e fortalecer sua base.
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Grupo Galpão comemora 40 anos
SERGIO MOREIRA

Uma das companhias de te-
atro mais importantes do Brasil, 
o Grupo Galpão, que celebra 
seus 40 anos, ganha as ruas, 
espaços culturais e praças de 
sete cidades mineiras com “De 
Tempo Somos – um sarau do 
Grupo Galpão”. O espetáculo, 
que estreou em 2014, é apresen-
tado como um sarau de músicas 
e poesias, com direção das atri-
zes Lydia Del Picchia e Simone 
Ordones. Além das apresenta-
ções, em todas as cidades serão 
realizados bate-papos voltados a 
artistas e pessoas em geral inte-
ressadas nas artes cênicas. Toda 
a programação é gratuita.

“’De Tempo Somos’ é um 
espetáculo que nos desafia en-
quanto atores e nos proporcio-
na uma relação muito direta 
com o público: uma abordagem 
diferente dos textos e, principal-
mente, das músicas, que já fazem 
parte do imaginário das pessoas 
que acompanham o Galpão nes-
ses 40 anos - não é por acaso que 
algumas das canções são dedica-
das a elas. Como é bom poder 
retornar a esse espetáculo, ter a 
plateia cantando conosco, e per-
ceber que a história do Grupo 
se renova e se fortalece”, destaca 
Lydia Del Picchia, uma das di-
retoras do espetáculo.

Trajetória
Com direção musical e ar-

ranjos de Luiz Rocha, os atores 
cantam e executam, ao vivo, 25 
canções de trabalhos mais antigos 
como “Corra enquanto é tem-
po” (1988), “Álbum de Família” 
(1990), “Romeu e Julieta” (1992), 
“Um Moliére Imaginário” (1997) 
e “Partido” (1999), chegando aos 
espetáculos mais recentes, como 
“Tio Vânia” e “Eclipse” (ambos 
de 2011). Além disso, serão apre-
sentadas músicas inéditas, que sur-
giram em workshops internos, e 
textos sobre a passagem do tempo 
e o processo de criação artística. “A 
cantoria é a celebração do encon-
tro, da festa, da disposição para 

seguir em frente (apesar de tudo 
que nos faz pender para o chão!), 
do espírito libertário e contestador 
inerente a toda reunião festiva”, ex-
plica Lydia Del Picchia.

Segundo Simone Ordones, 
atriz e também diretora do es-
petáculo, várias músicas que 
marcaram o repertório de espe-
táculos do grupo são revisitadas 
e recontextualizadas: “O foco 
desse sarau não é ser nostálgico, 
mas visar o futuro, o que está 
por vir; celebrar o que foi feito 
para apontar possíveis cami-
nhos para o futuro”, explica. 

“Estamos celebrando nossos 
40 anos de existência e, também, 
o retorno do teatro presencial, 
cara a cara com o público. Que 
bom! ‘De Tempo Somos’ é o es-
petáculo do Grupo Galpão em 
repertório que mais possibilita 
o nosso encontro como artistas 
onde o público está. A montagem 
é versátil e já coube em vários es-
paços diferentes: teatros, salas de 
eventos, saguão de cinema, core-
to de praças, ruas, lonas de circo. 
Nesses encontros, coisas maravi-
lhosas acontecem: olhos brilhan-
do, lágrimas, gargalhadas… O 
público se vê refletido em nós; e 
nós, neles. Estamos em festa, viva 
o teatro! Viva o público brasilei-
ro!”, completa Simone Ordones.

Turnê
A turnê do Grupo Galpão 

em Minas Gerais é realizada 
pelo Governo de Minas Gerais 

e conta com o patrocínio da 
Cemig, por meio da Lei Esta-
dual de Incentivo à Cultura. 
As apresentações também têm 

o apoio cultural das prefeituras 
municipais de Unaí, Paracatu, 
João Pinheiro, Corinto, Curve-
lo, Cordisburgo e Sete Lagoas.
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Esplanada do Paço de São Bernardo recebe 
festival gastronômico neste fim de semana

Salada Mista Big Band comemora 
48 anos em apresentação com 

artistas de São Caetano
Prefeitura de São Caetano 

participa de simpósio CABEM 
mais Vidas, sobre uro-oncologia

Neste final de semana (16 
e 17), a Esplanada do Paço de 
São Bernardo será sede do 1º 
Festival Na Estrada Schorns-
tein, uma combinação de mú-
sica, gastronomia e cerveja 
artesanal. O evento será reali-
zado das 12h às 22h e contará 
com área de alimentação, es-
paço kids e apresentações mu-
sicais, incluindo a banda de 
hard rock Golpe de Estado, 
formada em 1985, e discote-
cagem do DJ Rodrigo Branco 
da rádio Kiss FM. A entrada é 
a doação de um quilo de ali-
mento não perecível. 

A programação cultural 
inclui ainda apresentações 
das bandas Dan Rocker (Ro-
ckabilly) e Maiden Rimes 
(Tributo ao Iron Maiden), 
no sábado, e Olho de Lobo 
(Blues), Maverock e Blay-

Uma noite de artes vai reunir 
representantes da música, dança 
e teatro, todos de São Caetano. 
Essa celebração cultural se dará no 
Teatro Santos Dumont, no dia 14 
de setembro, a partir das 19h, para 
comemorar os 48 anos da Salada 
Mista Big Band. A apresentação é 
parte do Projeto Quinta Mista, e 
os ingressos são trocados por um 
quilo de alimento não perecível.

A Salada Mista Big Band 
nasceu, em 1975, dentro da Fun-
dação das Artes e é, hoje, um dos 
conjuntos mais antigos do gênero 
na cidade. A direção é do maestro 
Ogair Júnior, professor de música 
na mesma instituição e que, neste 
ano, foi condecorado com a Me-
dalha Di Thiene por sua relevante 
atuação no município.

A apresentação do dia 14 vai 
juntar vários bons artistas de São 
Caetano. A Big Band dividirá o 
palco com as cantoras Ivany Bar-
retto e Michelle Vitória, o músico 
Lenilson Silva, a atriz Maria Rocha 

A secretária de Saúde de 
São Caetano do Sul, Regina 
Maura Zetone, participou nes-
ta quarta-feira (13) do Simpó-
sio Cabem Mais Vidas, ambu-
latório de uro-oncologia, que 
funciona no campus do Centro 
Universitário da FMABC e foi 
baseado em modelos interna-
cionais dedicado ao tratamen-
to do câncer de bexiga. 

São Caetano é uma das refe-
rências do ABC para atendimento 
da especialidade. Durante a mesa, 
que debateu caminhos para onco-
logia de qualidade no SUS, Regina 
Maura falou sobre a importância 
de fortalecer a porta de entrada do 
SUS (Sistema Único de Saúde). 
“A atenção primária, por meio da 
Estratégia Saúde da Família, tem 

Morphed (Tributo ao Pearl 
Jam), no domingo. A ativida-
de conta com apoio da Secre-
taria de Cultura e Juventude 
de São Bernardo. 

“Queremos colocar São 
Bernardo na rota dos princi-
pais festivais de cultura e gas-
tronomia do País. Receber o 
Na Estrada é prova disso. A 
renomada cervejaria artesa-
nal de Pomerode (SC) esco-

e a bailarina Victória Marques. O 
show começará às 20h.

A Big Band tem um repertório 
constituído por clássicos do jazz e 
arranjos inéditos da música brasi-
leira. Busca desenvolver a música 
de câmara popular, abrindo opor-
tunidade para novos músicos.

O espetáculo faz parte do 
Projeto Quinta Mista, dedicado a 
festejar os 48 anos da banda, com 
exibições realizadas mensalmente, 
sempre na primeira quinta-feira 
do mês. Excepcionalmente em 
setembro, por conta do feriado 
da Independência, a apresentação 
será dia 14.

SERVIÇO
Salada Mista Big Band 

14 de setembro de 2023, a partir 
das 19h, Teatro Santos Dumont 
– Avenida Goiás, 1.111, São Ca-
etano.

Ingresso: 1 kg de alimento não 
perecível

Informações: 4233-8910

papel fundamental no sistema. Se 
o médico, o técnico e o Agente 
Comunitário de Saúde souberem 
o que é o câncer,  a gravidade, os 
primeiros sintomas e a importân-
cia do diagnóstico precoce, o en-
caminhamento será feito de forma 
mais assertiva e eficaz.”

Durante o simpósio, foram 
apresentadas discussões relaciona-
das ao tema e debatidas políticas 
públicas necessárias para diminuir 
a taxa de mortalidade nos hospitais 
públicos, pensando no âmbito na-
cional, estadual e municipal. “Em 
cinco anos de programa, tratamos 
quase 230 pacientes da região. Re-
duzimos de 40% para 2% a taxa de 
mortalidade em nossa região”, dis-
se o urologista Fernando Korkes, 
um dos idealizadores do projeto. 

Consórcio ABC 
reforça campanha 

Setembro Amarelo de 
prevenção do suicídio

O Consórcio Intermunicipal 
Grande ABC reforça a campanha 
Setembro Amarelo, dedicada à 
conscientização sobre a prevenção 
do suicídio. Em 2023, a iniciativa 
mundial tem como tema “Se preci-
sar, peça ajuda!” e estimula as pesso-
as a cuidarem da saúde mental.

No Brasil, a ação é uma 
iniciativa do Centro de Valo-
rização da Vida (CVV), do 
Conselho Federal de Medicina 
(CFM) e da Associação Brasi-
leira de Psiquiatria (ABP).

Segundo a Organização Mun-
dial de Saúde (OMS), são regis-
trados mais de 700 mil suicídios 
em todo o mundo a cada ano. 
Entretanto, devido a uma subno-
tificação de episódios do tipo, o 
total real de casos pode superar 1 
milhão. No Brasil, entre 2010 e 
2019, ocorreram 112.230 mor-
tes por suicídio, um aumento de 
43%, segundo dados do Ministé-
rio da Saúde. Fundado em 1962, 
o CVV realiza apoio emocional e 
prevenção do suicídio, atendendo 
voluntária e gratuitamente todas 
as pessoas que querem e precisam 
conversar, sob total sigilo, por 
meio do telefone 188, além de e-
-mail e chat 24 horas todos os dias.

O presidente do Consórcio 
ABC e prefeito de Mauá, Marcelo 
Oliveira, reforçou a importância 
de se falar sobre o tema para que o 
suicídio não seja um tabu. 

CAÇA-PALAVRA

Solução
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Procure e marque, no diagrama de letras, as palavras em destaque no texto.
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Leitura de aura
Você já ouviu falar em leitura de AURA? Trata-se de uma ferramenta SIM-
PLES e poderosa de CONEXÃO com a INTUIÇÃO para ajudar a lidar com o 
seu momento PRESENTE. Mas como funciona? Todos nós trazemos em nos-
sa ESSÊNCIA sonhos e OBJETIVOS, sentimentos POSITIVOS e de ALEGRIA. 
Mas, por causa da FORMA como lidamos com o mundo, nem sempre é possí-
vel acessar essa FELICIDADE. E é aí que entra a LEITURA de aura. Por meio 
dela, a pessoa poderá compreender algumas AÇÕES e maneiras de enca-
rar a vida que a fazem agir, CONSCIENTE ou inconscientemente, de manei-
ra a afastar o EQUILÍBRIO e 
a paz INTERIOR. Com a leitu-
ra de aura é possível IDENTI-
FICAR e esclarecer TRAUMAS 
antigos, estimular o AUTOCO-
NHECIMENTO e promover re-
lações saudáveis, colaborando 
para o fortalecimento interior 
e melhorando a forma de enca-
rar a VIDA e os PROBLEMAS 
que aparecem no CAMINHO.

 M F T I D E N T I F I C A R D C H L M M H E
 T N E D M D G F N C T H A P O S I T I V O S
 E F T O C O N S G S M R R C N M N R T N Y A
 D C N I O Ã M I N O N O H A Ç Õ E S L G N M
 A F E R N Ç H M N V D I L T R A U M A S B E
 L E I B E I M P S I N R L Y L F N F F N E L
 E L C I X U T L C T R E S S E N C I A T N B
 G I S L Ã T N E N E N T E N N A M R O F D O
 R C N I O N Y S C J S N M F T C N M N E F R
 I I O U N I C H T B C I L O E T N E S E R P
 A D C Q N S V T M O N G F O H N I M A C G N
 T A N E T I C T B E D L C H M C L H B B R L
 D D T B D C O T N E M I C E H N O C O T U A
 N E F A L A R U A T F B A R U T I E L N D N
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C lheu nossa cidade para fazer 
o evento fora de seu local de 
origem. Espero que todos 
possam aproveitar da melhor 
maneira possível”, declarou 
Fran Silva, secretário de Cul-
tura e Juventude da cidade.

SERVIÇO
Sábado (16)
14h: Dan Rocker – Ro-

ckabilly
17h: Maiden Rimes – Tri-

buto ao Iron Maiden.
20h: Golpe de Es-

tado – Rock and Roll. 

Domingo (17)
14h: Banda Olho de Lobo 

– Blues.
17h: Banda Maverock – 

Rock and Roll.
20h: BlayMorphed – Tri-

buto ao Pearl Jam.


